

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, y
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIV.—NUM. 1.295 DE LA NOCHE.

MADRID.—VIERNES 27 DE DICIEMBRE DE 1867.

OFICINA: CALLE DEL RUBIO, N.º 23

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Lisboa 26 (a las dos de la tarde).
Se ha restablecido el orden público, que habia sido alterado ayer con motivo del cambio de residencia del rey.

El infante D. Juan sigue de mucho peligro.

Paris 26.

El 3 interior español, a 00 00
el 3 exterior a 51 00, la diferencia a 41 1/4 y la amortizable, a 00 00.
El 3 francés, a 67-15, y el 4 1/2 a 95 00.

Londres 26.

Los consolidados quedaban de 90 7/8 a 91.

Las correspondencias de Nápoles que alcanzan al 16 demuestran que la guerra civil continúa inundando de sangre aquel país. Por todas partes se multiplican los combates y los actos de barbarie así por parte de los piemonteses como por parte de los napolitanos, cuyas fuerzas se aumentan.

Por una equivocacion material dijimos que el Sr. Negrete habia sometido al Consejo de Estado la cuestion del nombramiento de registradores de hipotecas de Madrid, debiendo decir que la habia sometido al consejo de ministros.

Una carta de Nápoles dirigida a *La Esperanza* dice que en aquella capital como en Palermo debia estallar el pueblo el día de la Inmaculada Concepcion; pero el gobierno lo supo a tiempo. Sin embargo, añade, aquí a pesar de las grandes precauciones tomadas por el gobierno, la revolucion hubiera estallado sin la erupcion del Vesubio, que, aunque tendra consecuencias terribles para el gobierno piemontés, por de pronto impidió la insurreccion, limitándose la gente a gritar: ¡Fuera Victor Manuel! ¡Vivan Francisco y Maria Sofia!

La Esperanza al transcribir la noticia de que Tristany va a reemplazar a Borges en el mando de las fuerzas napolitanas, recuerda que en sus columnas han aparecido mas de una vez correspondencias escritas por Tristany, de cuyas operaciones en el reino de Nápoles seguia teniendo noticias directas e indirectas.

Las últimas noticias de Barcelona confirman desgraciadamente la noticia que con referencia a una carta de la misma capital damos en otro lugar, referente a la muerte de los pasajeros, conductor y zagal de una diligencia que fue arrastrada por las aguas del río Manol, en la provincia de Gerona. Uno de los pasajeros pudo salvarse, y aun se ignoraba el número cierto de las víctimas de tal catástrofe.

El Pueblo desea saber el estado del expediente promovido en el ministerio de la Gobernacion sobre desfalco en la imprenta nacional y fuga del oficial ha-

bilitado. A lo cual contesta *La Epoca* que puede acercarse al tribunal mayor de Cuentas, a donde, con arreglo a la ley, pasó el referido expediente.

Gracias a la retirada de todos los buques de guerra americanos de la costa de Africa, el tráfico negro, segun dicen a *El Español de Ambos Mundos*, está floreciendo de una manera nunca vista. Como es sabido, este tráfico se hace exclusivamente por buques y capitales americanos (del Norte), y el gobierno de Washington para favorecerlo hasta donde es posible, no ha permitido nunca que los cruceros ingleses registren los negreros cubiertos con la bandera de los Estados Unidos.

Ignoramos el fundamento con que escriben de Roma a *El Español de Ambos Mundos* que Su Santidad habia pedido a los obispos españoles cuatro millones de reales para cubrir los gastos de una beatificación, y que esta cantidad se realizara haciendo un descuento en los sueldos de los canónigos de las iglesias de España.

En Bejar ha acertado un jugador los cinco números de la estraccion última de la loteria primitiva, y en la combinacion de tresillos que con ellos habia hecho le han correspondido 20,000 duros. La estraccion próxima debe ser tambien fuerte, pues a estas fechas hay ya jugadores, segun dice *La Esperanza*, diez y seis ternos de a mil reales y dos de dos mil, siendo muchos los de otras cantidades, que, aunque menores a estas, son de bastante consideracion.

Las funciones de Noche-Buena estrenadas este año en los teatros de la corte, han obtenido todas buen éxito, si se atiende a que el objeto de las mismas no era otro que entretener y divertir al sencillo auditorio que en su mayor parte llena en tales dias las localidades de aquellos. *El viaje alrededor de mi suegro*, estrenado el martes en Jovellanos, entretuvo agradablemente a la concurrencia. Es un arreglo del Sr. Rivera, puesto en música por los Sres. Ondrid y Vazquez; los tres fueron llamados a la escena. Las tres piezas puestas en escena en el teatro de Variedades, gustaron mucho, como ya hemos dicho. *Un quinto y un sustituto*, estrenada en el Circo, obtuvo tambien buen éxito.

Anteayer de madrugada llegó a esta corte el Sr. D. Juan Nepomuceno Almonte, ministro plenipotenciario que ha sido de la república de Méjico en Madrid y en Paris, y que ayer mismo debió volver a salir para la capital del vecino imperio. *El Reino de anochas*, despues de dar esta noticia, añade: «Ignoramos el objeto de un viaje tan precipitado; pero teniendo en cuenta los antecedentes del distinguido diplomático y general mejicano, y constándonos ademas el alto y merecido aprecio con que le han favorecido y favorecen el emperador Napoleon y su gobierno, no es aventurado presumir que el motivo del viaje tendrá, a no dudarlo,

relacion con los asuntos de la república mejicana.»

A pesar de las fiestas, hoy se reunirá el Congreso para terminar, si es posible, el examen de la ley de autorizacion en virtud de la cual el gobierno podrá cobrar las contribuciones en tanto no se aprueban por las Cortes los presupuestos de 1868, que casi en su totalidad y examinados por la comision se hallan ya sobre la mesa de la Cámara popular. Los Sres. Polo y Barzanallana deben seguir al Sr. Castro en la impugnacion a este proyecto, siendo probable que a mas de usar de nuevo de la palabra el Sr. Salaverria, defendan el dictamen los señores Bernar y Arduaz, a nombre de la comision.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no publica ningun real decreto.

Por real orden del 29 de noviembre se ha resuelto que en adelante el ascenso inmediato de los capitanes de artilleria de marina de la espresada escala sea al empleo de comandantes; y que los capitanes de ambas armas opten con el indicado ascenso en el cuadro de tercios navales a los cargos de segundos comandantes de las provincias maritimas, cuyos mandos están asignados a la clase de capitanes de navio.

Han sido nombrados comandantes de las goletas *Huelva* y *Guadiana* los tenientes de navio D. Eugenio Arechal y Laviada y D. Faustino Barrera y Perez.

Parece que en todo el proximo mes de enero se presentará en el teatro de la calle de Jovellanos una nueva zarzuela titulada *Pedro el borracho*, letra del Sr. Barcia y música del Sr. Taboada, desempeñando el Sr. Salas el papel de protagonista.

—En el Príncipe se dispone para beneficio del primer actor del género cómico, D. Mariano Fernandez, la primera representacion de una comedia titulada *Juan Perez*.

El Sr. D. Ramon de Campoamor, académico electo de la Española, ha terminado ya el discurso que debe leer al entrar en aquella ilustre corporacion.

El profesor de lengua arábiga en la universidad de Sevilla, y director de la revista religiosa *La Cruz*, Sr. Carbonero y Sol, posee todas o casi todas las obras inéditas del ilustre geronimiano fray Fernando Zavallos, quizá el primer filósofo y uno de los mejores hablistas españoles del siglo XVIII. El padre Zavallos es muy conocido de cuantos cultivan en España las ciencias metafísicas y morales por su famosa obra *La falsa filosofía convencida de crimen de Estado*, interrumpida en la mitad de su publicacion.

Las belicosas fiestas de Navidad han pasado sin que haya habido que lamentar ninguna desgracia ni sucesos desagradables, a pesar de lo ocasionados que son

tales dias a cometer excesos y a maliciar las cabezas. El pueblo de Madrid ha dado en estas como en otras ocasiones, pruebas de sus sanos instintos y de su temperancia moral.

El Clamor no cree lo dicho por *El Pueblo*, de que con motivo de la eleccion de D. Modesto Lafuente se separarian de la union liberal 40 ó 50 diputados que querian haber votado al Sr. Canovas.

Dícese que los nombramientos de registradores de hipotecas que aun faltan, se verificarán muy en breve.

En Plasencia se está montando una gran fabrica de armas, que constituida bajo la razon social de Oseca y compañía, podrá construir anualmente de 20 a 24,000 armas rayadas de primera calidad. Ya se ha adjudicado a esta sociedad, en subasta pública la construccion de 24,000 fusiles rayados.

Desde los primeros dias de la primavera próxima quedará abierta al público la seccion del ferro-carril de Bilbao a Orduña. Para el efecto, dentro de un mes próximamente llegará a Bilbao un jefe de explotacion, el cual se pondrá al frente de esta seccion, formándose poco a poco los empleados que han de servir en la línea para que se hallen aptos y dispuestos el día que se abra al público.

De un curioso estado que publica *El Arca de Noé* resulta que al terminar el presente año la matricula de Bilbao tiene 532 buques mayores, de los cuales 537 son de vela, constando la totalidad de fuerza de 1,140 caballos y 53,735 toneladas; la matricula de Santander 75 buques, 58 caballos, 15,321 toneladas, y la matricula de San Sebastian 64 buques 3,160 toneladas.

Segun indica *la Paz de Murcia* los numerosos amigos que en aquella capital tiene el Sr. marqués de Corvera se proponen imprimir y circular con profesion a carta que el ex-ministro de Fomento dirigio a S. M. sobre el plan de enseñanza que debe seguirse para la educacion del príncipe de Asturias, y el discurso que pronunció en el Senado explicando su salida del ministerio.

Ya hemos dicho que el gobernador civil de Málaga habia ido en persona al pueblo de Torremolinos para repartir hasta tres mil duros entre los vecinos que mas daños sufrieron con la última inundacion. Nuevas noticias hacen saber que el reparto alcanzó a ciento cuarenta familias que bendecian el nombre de Su Majestad la Reina a cuya inagotable caridad es debida dicha suma. Ademas se han destinado mil duros para hacer una obra necesaria que evite en lo posible otras inundaciones. El pueblo de Torremolinos estaba lleno de agradecimiento tambien por las gestiones hechas en su obsequio por el celoso diputado malagueño Sr. Cánovas del Castillo.

El último correo nos suministra las siguientes noticias sobre los mercados de

varias provincias: en Sevilla el trigo de 53 a 62 rs. la nega; cebada de 52 y el aceite a 74 la arroba; el mismo día en Córdoba, trigo de 40 a 50 y mo de 44 a 58; el 25 en Cádiz, trigo de 62 a 64 y cebada a 29; el mismo día en Murcia, trigo de 62 a 76, cebada de 51 a 52 y mo de 59 a 40; las sardas desde 53 rs. libra de alduca hasta 96 la de candongo; el mismo día en Júpilas, trigo de 80 a 64, cebada de 27 a 34, mo de 47 a 49 y aceite a 48; por último, el 24 en Granada, trigo de 49 a 57, cebada de 28 a 30, mo de 57 a 45 y aceite de 62 a 65.

Ha sido aprobada la propuesta de ascenso de cinco capitanes de infanteria a segundos comandantes, tres por la escala de antigüedad y dos por la de eleccion. Ninguno de los propuestos cuenta con antigüedad en el empleo de capitán, ni menos de diez y ocho años, y alguno de ellos es cadete del año 1852, sin que haya estado fuera de las filas.

Ayer de madrugada ha fallecido en esta corte, despues de una enfermedad larga y penosísima, el joven e ilustrado catedrático de la Universidad de Barcelona, D. Eustaquio Folea, habiendo sido arrebatado por la muerte antes de concluir un *Curso de instituciones de la Hacienda pública de España*, obra muy justamente elogiada por cuantos han apreciado el mérito que encierra y la necesidad que satisfacia en la escasez que hay de libros de esta clase. Por la tarde fueron conducidos los restos mortales de Toledo a su pueblo natal, donde recientemente han experimentado tambien sus desgraciados padres la pérdida de otro hijo querido.

Un hombre de oficio tintorero entró el 21 en una zapateria en Málaga y convidó al zapatero a beber de un frasco de cristal que aquel llevaba en la mano. El zapatero aceptó, y apenas hubo tomado un buche del líquido, lo arrojó precipitadamente, dando colorosos lamentos. Reconoció el líquido; resultó ser agua fuerte, con la cual, segun el tintorero, solo habia querido dar a su amigo una broma. Escusamos hacer comentarios sobre la amistad y las bromas del tal artesano.

El anuncio de la subasta del ferro-carril de Leon a Gijón ha sido festejado en Oviedo con músicas, danzas y fuegos artificiales. Ademas la municipalidad ha dirigido cartas al Sr. Posada Herrera, ministro interino de Fomento, y al Sr. Uria, manifestándole el agradecimiento del pueblo de Oviedo por aquel acuerdo.

Ha sido nombrado contador de Hacienda pública de la provincia de Albacete el Sr. Cáceres de Leon, que era visitador de puertas de Sevilla.

La minoria progresista del Congreso ha dirigido a sus correligioneros políticos una manifestacion con motivo de la proximidad de la rectificacion de listas electorales. Despues de invocar las fechas de 1812, 1820, 1837, 1840 y 1834, se

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 33

escocés, a Law, aquella nueva providencia que convertia en millones los papeles que tocaba.

La multitud esperaba a Law, que era la novedad del momento, y le hubiera esperado hasta el día siguiente.

Con frecuencia se dice que los poetas y los críticos acusan a la multitud de varia e impaciente: es muy injusto tal juicio. La pobre multitud permanece en un sitio horas y horas, por admirar lo que de seguro, en otras circunstancias, pasa por su lado sin que repare en ello.

En la calle de Chantre todo parecia dormir: solo cerca de la puerta de mae Luis, medio escondido en los escombros de un derribo, seis hombres esperaban inmóviles, y a poca distancia de ellos se veian dos literas ó sillas de manos.

Estos no aguaraban de seguro a Law el escocés: tenían los ojos puestos en la puerta de la casa de mae Luis.

A la sazón, decia dentro de ella Cocardasse: —Veo compañero que no has olvidado tu oficio. —Ni tú tampoco: gracias a nuestros pañuelos, ha sido obra de un momento, pero nos hemos quedado sin ellos!

Como se vé, entre las buenas cualidades de Passepoil figuraba la economía.

—Todo marcha bien.

—Ya se sabe, en no mezclándose Lagardiere en un asunto, sale a pedir de boca.

—A Dios gracias, Lagardiere está lejos!

—Nos separa de él la frontera! Pero no perdamos tiempo y reconozcamos el campo: aquí hay dos puertas, y señalaba la del cuarto de Aurora, y la que guiaba por la escalera al piso principal.

BIBLIOTECA DE

—Ya es tiempo.

Ambos se volvieron vivamente y vieron al jorobado del palacio del príncipe, que deslaba tranquilamente los envoltorios.

—¡Calle! ¡Por dónde ha venido esto? dijo Cocardasse.

El jorobado dió una librea a Passepoil, otra a Cocardasse y murmuró:

—Pronto.

Ambos vacilaron, el Gascon sobre todo, que no podia resistirse a parecer lacayo.

—Y quién te mete a tí?

—Silencio! dijo el jorobado, y despachó.

A través de la puerta cerrada se oyó la voz de Flor que decia:

—Admirable, no falta mas que la litera.

—Despachad, repitió imperiosamente el jorobado; y al mismo tiempo apagó la única luz que habia en la sala.

La puerta del cuarto de Aurora se abrió, iluminando la sala con va- resplandor, y mientras nuestros dos aventureros se disfrazaban de lacayos en el rincón mas oscuro, el jorobado abrió la ventana, dió un silbido y avanzó hasta la puerta: una de las literas. En este instante las dos doncellas atravesaron la sala, y el jorobado las despidió, diciendo despues a los dos aventureros:

—¡Estáis prontos?

—Estamos.

En este instante salia Flor del aposento de Aurora, exclamando:

—De seguro que nuestro diablillo habrá cuidado de prepararnos litera.

Rápidamente, y en cuanto ella salió, el jorobado volvió a cerrar la puerta de la estancia, dejando la

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 31

un rostro fardado de enormes bigotazos, reconoció la estancia y exclamó:

—Adelante, este debe ser el nido de la paloma: entra, no hay mas que una respetable dueña y un muchacho.

Entró, pues, el que hablaba, seguido de otro hombre tambien armado como él, pero de aspecto menos feroz.

Juanillo que se arrepentia amargamente de no haber puesto la barra, se refugió junto a su abuela, que mas valiente que él, preguntó con voz entera a Cocardasse y Passepoil, pues ellos eran:

—¿Qué buscáis?

Cocardasse y Passepoil hicieron una profunda reverencia y el primero exclamó:

—No os alarméis, noble señora, tenéis un timbre de voz que impresiona; y verdad, compañero?

Passepoil que como sabemos le impresionaba la vista de cualquier mujer, contestó con una mirada lánguida aunque sin olvidar el asunto principal; por lo cual examinó cuidadosamente la estancia.

La paloma, como la llamaba Cocardasse, debia estar en aquella estancia de la puerta cerrada, por cuyas rendijas se escapaban torrentes de luz. Al lado opuesto de la sala estaba abierta la puerta de la cocina, y la llave puesta por fuera.

Passepoil se lo indicó con una mirada a su compañero, y éste exclamó:

—Venerable anciana, venimos aquí para un asunto importante; no vive en esta casa...

—No señor, no vive aquí; dijo Juanillo sin abandonar su puesto.

Passepoil se sonrió y Cocardasse dijo:

—He aquí un niño perspicaz; ¿cómo puede saber a quién buscamos si no lo hemos dicho?

dice en aquel documento que el partido progresista tiene hoy los mismos principios, la misma bandera, las mismas ideas, las mismas aspiraciones que en todas las épocas de su historia, y que su programa de hoy es la Constitución y las leyes votadas en 1836. Se excita á los individuos del partido progresista á que procuren que la lista sean la expresión de la ley y de la verdad; y concluye diciendo que sobre los demás puntos de la política general interior y exterior, los manifestantes se refieren al discurso pronunciado en el Congreso por el Sr. Olózaga. Al manifiesto acompaña un ejemplar de dicho discurso y varias instrucciones para la rectificación de listas electorales.

Ya se ha instalado en su nuevo palacio el obispo de Cádiz, donde recibió la visita del cabildo catedral que fué á felicitarle.

El centro de la plaza nueva de Sevilla ha sido el lugar elegido y señalado para elevar la estatua de Murillo. Con objeto de que esta se coloque cuanto antes ha salido de aquella ciudad un comisionado que adquirirá en Italia los mármoles de que ha de construirse el pedestal, cuya obra debe quedar concluida en el plazo de 16 meses.

La cartería de Conil ha sido convertida en estafeta, elevándose el sueldo del que la desempeñaba desde seiscientos á tres mil reales anuales.

Días pasados se vió en la sala segunda de la audiencia de Alcabete, la causa contra el juez de primera instancia de Valdepenas, D. Gregorio Belinchón, por abuso que se le atribuyó en el ejercicio de sus funciones judiciales contra el presbítero D. Tomás Garrido, habiéndose defendido el juez personalmente. Asistieron á la vista seis magistrados, y aunque resultó discordia, ha sido dirimida absolviendo al juez, y declarando de oficio las costas y gastos del juicio.

Ayer noche se declaró un violento incendio en una casa de la calle de Bailen. El fuego comenzó en la bohardilla, y se propagó instantáneamente á las de las habitaciones inmediatas, de modo que el tejado de aquella manzana de casas presentaba al poco rato el aspecto de un volcan en erupción. Estinguiose con el auxilio de las bombas, que acudieron con la prontitud acostumbrada. No hubo desgracias personales.

No se confirma la importante noticia comunicada por telégrafo, anunciando que el general Serrano salió de la Habana y se proponía apoderarse de Tampico y Veracruz á nombre de las tres potencias, enarbolando en aquellas plazas el pabellón de las mismas. Solo se sabe de positivo la salida del general Gasset al frente de la primera division española.

La construcción de la vía férrea de Martorell á Tarragona ha sido contratada por la casa Monton y compañía, de París, en la suma de 62 millones de reales, y debe terminarla en el término de 30 meses.

Se van á publicar en Sevilla, coleccionadas, las poesías que se leen en la tertulia literaria del Sr. Bueno, en aquella ciudad.

En Córdoba, en la casa llamada de la Encomienda, porque fué de la Orden de Calatrava, se han hallado dos cadáveres á mas cinco varas de profundidad, de

los cuales, todavía estaban enteros algunos huesos y los cráneos, y entre ellos se encontraron cuatro ó cinco glóbulos de oro, del tamaño de una pequeña cuenta de rosario. La sepultura de uno de los cadáveres estaba perpendicular al otro. Se describió asimismo un ancho muro, formado de grandes sillares de piedra franca, y entre ellos cuatro ó cinco monedas de cobre, ya muy alteradas y horradas algunas, y dos de ellas bien conservadas; una pequeña del emperador Claudio, y otra grande de Juliano.

El temporal de estos últimos dias ha causado grandes destrozos en el golfo de Rosas. En el puerto de Rosas se hallaban detenidos infinidad de buques, uno de ellos el falucho francés Buena Maria se incendió el 21 á la boca del puerto en medio del temporal, y fué finalmente arrojado á la costa, sembrando la consternación entre los buques anclados en aquel puerto. En Portugal (Cadaqués) han naufragado tres buques franceses, una goleta y dos fragatas, una de las cuales quedó completamente destrozada.

En la tarde del 23 se presentó en el puerto de Barcelona el capitán Finney, del bergantín inglés Chevalier, quien manifestó haber ido en el bote, dejando el buque fuera á la vela, pues como habia movido un agua de consideracion, pedía auxilio para que fuera pronto remolcado. Dictáronse inmediatamente las disposiciones convenientes para que fuera en su busca el vapor Monjuich, que salió en seguida; pero no habiéndole encontrado el capitán del puerto, solicitó del señor comandante de marina saliera la goleta de guerra Santa Teresa, que efectivamente se hizo á la mar y buscó casi todo el dia al citado bergantín, mas sin fruto alguno, pues tampoco le halló.

Parece que no solo en algunos rios principales, sino en muchos arroyos que apenas tienen agua el resto del año, ha habido estos últimos dias, con motivo de las nieves y lluvias, grandes avenidas que han interceptado en varios puntos el paso, siendo esta la causa de que el miércoles no hubieran llegado á Madrid los carruajes que traían cargamento propio de Navidad, y que se esperaban lo mas tarde el dia de Noche-Buena.

La comision del Senado ha emitido su dictamen acerca del proyecto de ley presentado por el gobierno relativo á la admision de quintos para servir de marineros, aprobándole con alguna pequena modificación.

Ha empezado á salir á luz una Biblioteca Universal económica al fabuloso precio de un cuarto la entrega en Madrid y seis maravedises en provincias. El editor se propone publicar una coleccion de novelas de los mejores escritores españoles y extranjeros.

En las cercanías de Tetuan se despeñó hace pocos dias un niño llamado Jorey Mojamed, rifeno segun se colige por la trenza de pelo que parte de la coronilla. Se le fracturaron los huesos largos de la estremidad torácica, y fué tan bárbaramente tratado por los *tebips* que le sobrevino inmediatamente la gangrena. Hicieron al fin cargo del pobre niño los facultativos de nuestro ejército, y como además tenia fracturado el cuello del humero, el Sr. Vilches se decidió á operarle, lo cual practicó despues de cloroformizarle, en presencia de casi todo el cuerpo de sanidad. Esta difícil operacion fué tan feliz, que ya no se dudaba de la salvacion del operado.

En Londres no hay traperos, pero son tan grandes las necesidades de las fabricas del papel con motivo del inmenso y creciente consumo de este artículo, que se ha pensado en la necesidad de ir á buscar el tiempo hasta en los últimos rincones en que se esconde, siendo las calles de la capital demasiado limpias para que en ellas se encuentre nada de eso. El asunto se ha arreglado con la espontaneidad individual, orden y método característicos de las cosas inglesas. Bajo la direccion de un comité se va á formar una brigada uniformada de muchachos pobres que no tienen otro recurso, porque la caridad es uno de los elementos del plan, y estos muchachos irán de casa en casa ofreciéndose á comprar los trapos inútiles que haya en ella. Cada muchacho llevará una carretilla y una balanza para pesarlos trapos, por los cuales ofrecerán un precio fijo y darán una papeleta impresa en que constarán el peso y el precio.

Los periódicos opositonistas se esfuerzan por hacer creer que la mayoría del Congreso está quebrantada y desunida. El Constitucional contesta que los individuos procedentes del campo progresista y moderado que la componen, tienen el suficiente patriotismo para no comprometer con cuestiones de amor propio la suerte y el porvenir de la idea de fusion constitucional á que tan leal y ardentemente se han consagrado; y que así como hasta la hera presente, se han estrellado todas las intrigas de sus comunes enemigos, en la incontrastable firmeza con que durante mas de tres años han sostenido sus principios y conservado la concordia entre todos, seguirán estrechándose en su buena y necesaria armonia cuantos medios se pongan en juego para alterarla ó romperla en lo sucesivo.

Los Estados-Unidos han hecho pedidos considerables de armas de guerra en Prusia. Hasta el presente ascendían á cien mil el número de armas entregadas á los Estados de la América del Norte, tanto por Prusia como por los demás grandes Estados alemanes. Debe entregarse otra remesa igual en el término de algunos meses.

Una carta de París dice que la princesa Clotilde está enferma de alguna gravedad.

Segun todos los datos que dice haber recibido la Patrie por el último correo de América, resulta probado con documentos irrecusables, que las fuerzas del Norte de América no pueden subyugar á los Estados confederados del Sur; que el ejército del general Mac-Clellan ocupa en el Potomac un territorio sin salida que no le permite ni maniobrar para rechazar al enemigo ni concentrarle de frente; que las operaciones contra Beaufort, mal sostenidas y débilmente conducidas, no han correspondido al fin á que se dirigian; que por último, la guerra actual dirigida con una ignorancia completa de los principios de la guerra en grande escala, puede durar por espacio de muchos años sin otro resultado que la ruina de las dos naciones beligerantes y de los intereses comerciales de varias potencias.

Por otro lado se asegura que los nuevos enviados del Sur traen proposiciones tan prudentes y conciliadoras, que Euro-

pa al acogerlas, abriría el camino para una separacion amistosa que permitiría constituir dos republicas que podrían vivir en buena inteligencia y ser llamadas á una grande prosperidad.

De estos informes y de algunos otros documentos que han llegado, resulta que el asunto del 17 de Julio se considera ya como secundario, y que suceda lo que quiera, la separacion se tiene por inevitable y provechosa á los intereses de todos.

En casa del Sr. Soler se dispone un gran concierto que se verificará en la noche del 31 y al que parece asistirán muchas notabilidades políticas, literarias y artísticas.

Con el título de *El Inseparable* acaba de publicarse un curioso almanaque para 1862 que contiene datos de utilidad para las familias y entre ellos el reglamento para el servicio doméstico.

En París continúa el alubion de folletos. Uno, anónimo se titula *El clero tiene la palabra* y pretende probar con citas de clérigos que el poder temporal del Papa es incompatible con el espiritual. Otro folleto escrito por un Sr. Assolant se titula *Artilleros, á vuestras cañones!*

De Figueras escriben á un periódico dándole cuenta de que en una de las poblaciones del Ampurdán, el cura párroco y sus tenientes exigen cierta cantidad en dinero á los que solicitan algun documento indispensable para casarse además de la ordinaria, y que suponiendo que es una limosna para recomponer la iglesia, se destina á lo que se llama *dinero de San Pedro*. Parece ser que entiendo ya del asunto el tribunal competente.

Hace pocos dias, dicen á *El Contemporáneo*, ha venido á París el Sr. Besards, director de *La Independencia belga*, con objeto, á pesar de la independencia de su periódico, de recibir en el ministerio del Interior las instrucciones convenientes sobre la conducta que debe observar desde principios de año.

Ya se hallan de venta en la libreria de La Publicidad, pasaje de Matheu, las *Reglas y formularios para los escribanos, segun la ley hipotecaria*, por el conocido escritor y abogado D. Juan Carmelo Tárrega. Esta obra, que á pesar de su volumen solo cuesta 10 reales en Madrid y 12 en provincias, va á prestar grandes servicios á los escribanos, á los registradores y á todas las personas que con arreglo á la nueva ley hipotecaria tengan que otorgar instrumentos públicos de que ha de tomarse razon por dichos registradores.

La nueva obra del ilustre Rossini titulada *Los Titanes* se cantó por primera vez en París el 22 en un concierto dado por la sociedad del conservatorio para contribuir á la ereccion de un monumento á Cherubini. El éxito fué completo. La *Correspondencia Havas* juzga la obra en estos términos un poco inusitados: «Nolentramos en el examen de esta composición cuyo formidable conjunto tiene realmente un colorido sobre humano como lo exija el asunto. Los efectos de sonoridad de desear que mayor número de cantantes é instrumentos hubiera contribuido al desarrollo completo de esta melopea de suyo ya tan terrible.»

El Ampurdanés del 22 da algunos pormenores de la desgracia acaecida al coche-diligencia que arrastró el rio Ma-

no! tanto el carruaje como el tiro estaban detenidos en un punto del rio á 500 pasos del sitio que intentó vadear. Todo el ganado se ahogó en pocos instantes, y cuatro mujeres. Hasta diez hombres se habian salvado nadando. La Guardia civil habia prestado grandes auxilios e intentado cuanto se podia hacer humana y mentado para salvar á todos los pasajeros.

A la fecha del 24, estaba paralizado el mercado de cereales en Barcelona con motivo de las lluvias y la proximidad de las fiestas. Los tratantes en algodón, segun el *Lloyd español*, siguen á la expectativa. Los espíritus de vino del país segun la suerte de los demás artículos, estando del todo encalmados; pero como algunos de los tenedores tenían precision de realizar para regresar á sus hogares, se habian cedido algunas partidas á 110 duros.

Las cartas de Constantinopla del 11 de diciembre dicen que la crisis ha llegado á su último término. Habiendo subido la libra turca á 350 piastras, todas las tiendas han sido cerradas, hasta las de los panaderos que se niegan á vender. Las mismas cartas añaden que muchas personas emigran, y que el pueblo principia á quejarse en alta voz contra el sultan. Los ministros están inactivos, y esperan á Fuad-Baja, cuya llegada se ha retardado porque ha tenido que ir á Jerusalem. Todo se halla en suspenso hasta que llegue el gran visir. Se teme que la exasperacion que reina contra los agiotistas sirva de excusa para suscitar un alzamiento contra los cristianos, y es probable que estallarían desórdenes si Fuad-Baja tardase en llegar.

Por el ministerio de Marina se ha aprobado la permanencia en el apostadero de la Habana del brigadier D. José Lozano y García y del capitán de fragata D. Rafael Rodríguez de Arias y Villavicencio, y que el comandante general del mismo pueda utilizarlos de la manera que estime conveniente en las atenciones extraordinarias del servicio que ocurran con motivo de la expedicion destinada á las costas de Méjico.

La junta consultiva de la Armada ha publicado una relacion de los jóvenes cuyos expedientes han sido aprobados para optar á plazas vacantes de aprendices navales, debiendo ingresar en enero próximo en el buque-escuela.

Segun el *Correo de los Estados Unidos*, el tribunal federal del distrito habia pronunciado su sentencia en la causa del capitán Nathaniel Gordon, declarado culpable del crimen de tráfico de negros por un veredicto del jurado. La peticion de instruccion de un nuevo proceso hecha por el defensor del réo, fué rechazada por el tribunal, que le condenó á la pena capital. La ejecucion se ha aplazado para el viernes 7 del próximo mes de febrero. Esta es la primera vez, que en nuestro concepto, se ha aplicado con todo rigor la legislación dictada contra el tráfico de negros.

En la última junta de fomento que celebró la sociedad valenciana de agricultura, se trató de las ventajas que para el alimento del gusano de la seda en su primera y segunda edad, ofrecen las moreras de la China y Nagasaki del Japon, ya introducidas en Francia, cuyo árbol tratase de aclimatar en la huerta valenciana.

—Vivimos solos; replicó secamente Francisca.
—Passepoil.
—Cocardasse.
—Podrías tú creer que una anciana tan venerable pudiera mentir con tanto descaro?
—No lo hubiera creído.
—Basta de charla, repuso Francisca un tanto amostazada, y fuera de aquí!
—Perdonad; no podemos irnos todavía; y haciéndole una seña á Passepoil, ambos se lanzaron sobre abuela y nieto, siendo la primera llevada á la cocina por Passepoil, que en estos casos tenia doble habilidad que su compañero; y Juanillo, que se dirigía á la calle, fué detenido por Cocardasse, que agarrándole de una oreja le dijo:
—Si das un solo grito, te estrangulo, arrapiezo y ambos fueron arrastrados á la cocina, en cuyo sitio les taparon la boca y les ataron los brazos, encerrándolos con doble llave. Cocardasse y Passepoil quedaron, pues, dueños absolutos del campo.
X.
DOS DOMINOS.
En la calle de Chantre no habia ya ni tienda ni portal abierto, porque los vecinos que no dormian tranquilamente, formaban parte de la multitud que se apiñaba delante de la puerta de Palais-Royal.
Las vecinas que rodeaban á Juanillo, apenas ponía el pié en la calle estaban tambien entre la multitud analizando los trajes de todas las personas que entraban, y pasando á veces de las personas á las personas. ¿Qué mas aguardaba aquella multitud? ¿Al rey? ¿Imposible. ¿Al regente? Menos. Aguardaban al

—Que lo que abunda no daña, yo jamás he entrado en silla de mano.
—Ni yo tampoco.
—Pues bien, entraremos en ella por primera vez.
—Despues, nos ha dicho: «os introduciréis en la casa.»
—Y aqui estamos.
«En la casa hay una jóven.»
—¡Ay, amigo mío! todo me alarma, soy tan impresionable.
—Silencio, si me rompes las orejas con tus contertulias, te corto las tuyas.
Passepoil, pasó por alto la falta gramatical de confundir oídos con orejas, y murmuró:
—Tú no has querido que observe si la jóven está allí.
—Está, y si no escucha.
Una carcajada llegó á convencerlos de que era verdad.
«Cojereis á la jóven, continuó Cocardasse recitando su leccion, ó mas bien la rogareis que suba en la litera, haciéndola conducir al pabellón.»
—Cierto: «y no empleareis la violencia mas que en último recurso.»
—Es es, y por todo ello, nos da cincuenta doblones.
—Ese Gonzaga es el hijo de la suerte, replicó suspirando Passepoil.
Cocardasse llevó la mano á su espada y el normando prosiguió:
—Mátame, es el único medio de extinguir en mi alma el fuego del amor.
El rumor y las risas crecieron en el cuarto vecino, cuando una voz seca y estridente, hizo estremecer á nuestros aventureros, diciéndoles al oído,

—Voy á mirar por la cerradura, dijo Passepoil dirigiéndose al cuarto de Aurora.
—No lo sufriré; semejante ultraje á las buenas costumbres! olvidas que se está vistiendo?
—Tienes razon; que! tueno es tener amigos que le den á uno ejemplo y le guien por buena senda!
Sube un poco por esa escalera á ver qué se descubre; aqui la decencia lo permite.
Passepoil miró por la cerradura de la puerta del cuarto de maese Luis, y dijo:
—Ocuró como boca de lobo.
—Ahora ven aquí y repásemos las instrucciones del principe.
—Nos ha prometido cincuenta doblones á cada uno.
—Cierto, con la condicion...
En lugar de proseguir, tomó un paquete que habia llevado bajo el brazo, y lo mismo Passepoil.
En este instante, la puerta que en lo alto de la escalera Passepoil habia encontrado cerrada, se abrió silenciosamente y el jorobado volvió á observarlo todo desde su altura.
—Es enteramente preciso? dijo Cocardasse examinando de mal talante el envoltorio.
—Preciso: Gonzaga nos ha dicho: llevareis vestidos de lacayos y los traemos... debajo del brazo.
El jorobado no pudo contener una sonrisa.
—¡Debajo del brazo! ¡oh! tienes un ingenio, que no hay mas que pedir.
—Sin mis pasiones, Dios sabe á donde hubiera yo llegado!
—El principe nos ha dicho además: «convenceos de que la litera está en la calle.»
—Y esta.
—Si, pero hay dos: ¿qué opinas de ello?

TERCERA EDICION.

La política del gobierno español en sus relaciones con los Estados-Unidos...

Por lo demás, nosotros tenemos motivos para creer y asegurar contra lo que se dice en los documentos citados...

Los amigos mas íntimos del Sr. Cánovas del Castillo desmienten lo que se viene diciendo desde ayer sobre que el dignísimo sub-secretario del ministerio de la Gobernación había resuelto dimitir este cargo.

Anoche hubo incendio en la calle de Bailen, núm. 8. El fuego que apareció en una boardilla trastera, consumió todos los muebles que tenía allí depositados el conocido escritor Sr. D. Pio Gullón.

En la noche de anteayer 25 estalló un voraz incendio en la casa-almacén de utensilios de la plaza de Santaña. En este incendio se perdió el aceite, la paja y el combustible, pero se pudieron salvar las mejores ropas y varios efectos.

Hoy se ha dicho que el Sr. Negrete, ministro de Gracia y Justicia, iba a ser nombrado fiscal del tribunal Supremo de Justicia; pero esta noticia en estos instantes, carece de todo fundamento.

A última hora se ha dicho que ha sido ya nombrado director general de obras públicas el Sr. Ibarrola.

Se ha dispuesto que por cuenta de la administración militar se transporte desde Cádiz a la fundición de Sevilla cinco cañones de hierro de 24 y 16 con otros varios efectos traídos de Filipinas por la fragata Teide.

Al capitán de infantería D. Genon Puig Samper inutilizado a consecuencia de la herida que recibió en la batalla de Vadoras, se le ha concedido el empleo de segundo comandante en la clase de retirado a que pertenece, sin antigüedad ni sueldo.

Creemos que por ahora no habrá otra modificación en los altos empleados del ministerio de Fomento, que el nombramiento del Sr. Ibarrola para director general de obras públicas, quedando en los puestos que tan dignamente ocupan, los directores generales de agricultura e instrucción pública, Sres. Mateos y Sabau.

La Correspondencia Havas llegada hoy da en los siguientes términos las noticias relativas a la escuadra española, cuyo resumen nos había adelantado el telegrama: «Prendese que la expedición española contra Méjico salió de la Habana el 3 de diciembre al mando del general Serrano capitán general de la isla de Cuba. Dicese que el general se proponía apoderarse de Veracruz y continuar inmediatamente hacia Méjico. Asegúrase que el general Serrano había recibido despachos anunciándole que existía una vasta conspiración contra la vida de los españoles residentes en Méjico y había partido antes de recibir las últimas instrucciones de Europa, para proteger a sus compatriotas.»

El 24 del mes actual se dió la paga de diciembre a todos los empleados y dependientes de la municipalidad de Madrid. El orden y la economía introducidas por el corregidor, señor duque de Sesto, en aquellas oficinas, ha permitido el pago de las grandes atrasos que tenía la municipalidad al entrar aquel señor en el corregimiento, y ha permitido que pueda darse este año con adelanto la paga de diciembre.

Nuestro correspondiente de Gibraltar nos dice lo siguiente: GIBRALTAR 22 de diciembre. Aquí preocupa mucho los ánimos la guerra contra los Estados-Unidos. Algunos buques de la escuadra que hay en el

puerto van al Canadá, y otros servirán de cruceros para proteger el comercio en caso de que la guerra estalle.

Estos días han ocurrido aquí varias muertes repentinas de personas notables. También el temporal ayuda a contristar los ánimos. El teatro se ha cerrado por la muerte del príncipe Alberto, y últimamente se han celebrado honras por el rey de Portugal.

Hoy por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Varsovia 26.

Las noticias publicadas en todos los periódicos de Europa por telegrafía y fechadas en Breslau son falsas. Los curas y los superiores de los conventos han sido invitados con los mejores modos a abrir sus iglesias. Son falsas las noticias de que el guardián de los Bernardos ha sido preso, de que la iglesia griega de los Basilios ha sido abierta a la fuerza y de que se reabolan las persecuciones.

Turin 26. En todo el día de ayer el rey ha llamado a palacio a muchos personajes influyentes. El programa de San Martino introducía tales modificaciones en el del presidente que este no ha podido darle entrada en el ministerio.

Londres 26. Se aguarda de un instante a otro la respuesta de Washington. Muchos creen que los comisarios del Sur serán devueltos al gobierno inglés siempre que este consienta en fundar su reclamación en el derecho de los neutrales sancionando así Inglaterra la doctrina cuyo reconocimiento ha rechazado muchas veces a pesar de las reclamaciones de los Estados Unidos.

El «Times» desaprueba que se promueva la mediación de las grandes potencias en el conflicto britano-americano.

Paris 26. El «Monitor» explica la votación de la cámara de Turin que el telegrama había transmitido de un modo incomprensible. La autorización para recaudar las contribuciones se limita al primer trimestre de 1862.

En el último consistorio de Roma Su Santidad ha anunciado la celebración de otro para nombrar tres arzobispos y diez obispos, españoles la mayor parte.

Dicese que el discurso de 1.º de año del emperador Napoleón contendrá un párrafo muy significativo sobre la ocupación de Roma por las tropas francesas.

Segun «L'Opinion nationale» el arzobispo de Paris ha retirado la autorización que había dado para celebrar exequias en la iglesia de Sa. Martin por el alma del rey de Portugal. Se ignora el motivo de esta negativa.

El vapor Isabel II, que por efecto del temporal no pudo recoger en Rabat al príncipe Muley-el-Abbas para conducirlo a Tánger, ha recibido orden de salir para Rabat en cuanto el tiempo mejore para llevar a cabo su comisión.

El 25 por la noche se incorporó a la escuadra del Mediterráneo el vapor Marqués de la Victoria que conducía víveres para la misma escuadra. El Marqués de la Victoria iba de paso para Cartagena.

El viaje de la infanta doña Isabel Francisca se demorará todavía por ocho o diez días. S. M. la reina aun no ha fijado el momento en que la infanta debe emprender el viaje.

Hoy por la mañana han corrido dos distintas versiones sobre los desórdenes que han tenido lugar en Lisboa en la noche del 25 y de que damos cuenta en parte telegráfica en nuestra primera edición. Unos dicen que el pueblo asaltó el edificio del ministerio de Hacienda y mató a algunos altos empleados gritando contra los miembros del gabinete, y otros suponen que la cólera del pueblo era contra los padres lazaristas a quienes acusaba de autores de las desgracias repetidas de la familia real.

Hoy a medio día hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Lisboa 26, por la noche.

El infante D. Juan ha experimentado esta tarde un ligerísimo alivio. El pueblo se insurreccionó ayer volviendo a su antigua sospecha de que las pérdidas repetidas de la familia real, son hijas de un horrible crimen. Sus sospechas se fundan en que D. Juan ha estado viajando por el extranjero y que se alojó desde su venida en distinto palacio que sus hermanos, presenta en su enfermedad los mismos síntomas.

Los grupos asaltaron ayer el ministerio de Hacienda y las habitaciones del intendente de palacio, al que hirieron. Contra este dicen que toda su familia ha sido afectada a la dinastía de D. Miguel. Reina

siempre cierta sorda agitación. Hay medidas tomadas para evitar la repetición de los desórdenes.

CONGRESO.—SESION DE HOY 27.

Se abre a las tres menos cuarto bajo la presidencia del Sr. Martínez de la Rosa. Leída el acta de la anterior fué aprobada en votación nominal a petición de D. Carlos Latorre por 72 votos.

Ocupan el banco ministerial los señores O'Donnell, Negrete, Salaverría y Posada Herrera este último de grande uniforme.

El Sr. SAGASTA presenta una exposición de varios comerciantes de Madrid en contra de la reforma del papel sellado.

Entrase en la discusión del proyecto de la autorización.

El Sr. POSADA HERRERA sube a la tribuna y lee un proyecto de ley sobre la quinta del año próximo, y otros tres concediendo algunas pensiones a viudas de profesores de medicina.

Entrando en la órden del día el Sr. POLO dice que es extraño que ni al discutirse el mensaje no se haya tratado de la hacienda, ni después de terminada aquella discusión; y que es más extraño aun que al hablarse ahora de la autorización que se discute, se haya querido probar que no debía tratarse tampoco este importante asunto, cuando es tan apremiante hablar de él, enérgica, pero desapasionadamente.

Cree que las rentas necesitan reformas ventajosas para el Estado y los contribuyentes, y que no se ha adoptado ninguna; que con los aranceles sucede lo mismo no obstante haberlo ofrecido el gobierno; que el crédito no se encuentra a la altura que debe y podría si el señor ministro de Hacienda hubiera hecho lo que debía con arreglo a los buenos principios.

Se ocupa de la situación del Tesoro, que considera muy poco lisonjera, y de las medidas adoptadas para la reforma de la caja de depósitos. Juzga que se gasta mas de lo que puede el país, que se va mas de prisa de lo que conviene, y que las naciones y particulares que así proceden se empobrecen y arruinan. Concluye rogando al país y a los señores diputados que juzguen sin pasión y sin espíritu de minoría y mayoría, acerca de las necesidades que el crédito, la Hacienda, y el Tesoro necesitan para evitar los males consiguientes.

El Sr. SALAVERRIA contesta manifestando que el Sr. Polo no ha dicho nada nuevo, y que sus argumentos carecen tanto de fuerza como de novedad. Que se han pagado todas las obras públicas, y se continuarán pagando con toda regularidad. Muestra la lógica de la reforma establecida con la Caja de depósitos. Reproduce y amplía los argumentos empleados para destruir los ataques que se le han dirigido en otras ocasiones. Piden la palabra los Sres. Polo y Quintana.

El Sr. POLO rectifica, sosteniendo sus anteriores razonamientos, y dirigido algunas preguntas al Sr. Salaverría, a algunas de las cuales contesta el señor ministro en el acto.

El Sr. QUINTANA rectifica algunas apreciaciones hechas a su discurso último por los señores Uhagon y ministro de Hacienda.

El Sr. SALAVERRIA, contestando al señor Quintana, dice que si ha reclamado contra un periódico, no era porque hablase de actos u operaciones, sino porque se atacaba a su reputación.

El Sr. UHAGON asegura que los actos del tesoro tienen toda la publicidad conveniente.

El Sr. QUINTANA dice que el periódico a quien se ha hecho referencia no ha atacado en lo mas mínimo la honra del señor Salaverría; y que en efecto, en su opinion no se da toda la publicidad conveniente a todos los actos de la Hacienda.

El Sr. BERNAR, como de la comisión, dice que la cuestión de Hacienda se ha tratado con oportunidad y amplitud. Justifica la conducta de la comisión al dar su dictamen sobre el proyecto de autorización.

El Sr. BARZANALLANA dice que no se entenderá en argumentos para combatir la autorización; que teniendo presentes las razones que se han alegado renuncia por ahora a entrar en la cuestión de Hacienda.

Rectifican los Sres. Polo y Bernar. El Sr. SALAVERRIA dice que no necesitaba la recomendación del Sr. Barzanallana para activar la discusión de los presupuestos.

Vuelven a rectificar los Sres. Polo y Barzanallana. Puesto a votación el dictamen de la comisión, se hace nominalmente a petición de algunos señores diputados, y resulta aprobada por 159 votos contra 55.

Se da lectura a la misma ley y a la de autorización de un crédito extraordinario a favor del ministerio de Fomento.

Se suspenden las sesiones hasta el 2 de enero próximo y se levanta la de hoy a las seis.

Las noticias dadas por la prensa francesa y transmitidas a Madrid por el telegrama sobre la presentación de la escuadra española delante de Veracruz, po-

drán ser ciertas, pero no están confirmadas en ninguna comunicación oficial.

Podrán ser ciertas, porque el general Serrano anunció al gobierno por el correo último, que no teniendo aun noticia del punto fijo en que se reunirán las escuadras coaligadas, había decidido que el 29 de noviembre saliera de la Habana la primera división nuestra al mando del general Gasset, para que nuestras armas fuesen las primeras que llegasen frente a Veracruz.

Con estos antecedentes, está en lo posible, es casi seguro que nuestra escuadra se hallará el 7 frente a San Juan de Ulúa; pero hay grandes motivos para dudar que sea el general Serrano quien fuera mandando la expedición entre otros hay que existen en Madrid cartas del 26 del mismo general Serrano, en que anunciando la salida de la escuadra, nada dice de que él fuera a mandarla.

A los registradores de hipotecas no se les expedirán credenciales sino títulos que podrán recoger en Madrid para lo que se hará el oportuno llamamiento en la Gaceta.

Esta noche a las nueve se reúne en Palacio el Consejo de ministros que como viernes será presidido hoy por S. M. la reina. Suponemos que esta noche quedará nombrado director general de Obras públicas el Sr. Ibarrola.

S. M. la reina ha señalado la hora de las siete de la noche del día de mañana para recibir a la comisión del Senado que ha de presentar a la sanción de S. M. las últimas leyes votadas por la cámara.

ESPEDICION A MEJICO.

En estos momentos, en que se tiene por probable que nuestra bandera ondee sobre la plaza de Veracruz y castillo de San Juan de Ulúa, creemos de interés dar una idea de la brillante división expedicionaria española, organizada en quince días por el digno capitán general de la Habana, secundado por las autoridades por el ejército y por los leales cubanos, cuyo entusiasmo era cada día mayor. La fuerza de que se compone es la siguiente: jefes, incluidos los de administración y sanidad, 44; oficiales, incluidos los de id. id., 540; tropa: hombres, 6,000; guardias civiles, 50; enfermeros practicantes y obreros militares, 200; caballos y mulos, 500. Entre estas fuerzas hay una compañía de artillería rodada, con cuatro piezas rayadas, tres compañías de a pé y una de ingenieros. El tren de sitio forman: ocho cañones rayados de 8 centímetros; ocho idem largos rayados de a 8; dos obuses de 21 centímetros; dos morteros de 27, con todo el material necesario, y 500 tiros por pieza.

Todos los acopios de víveres se han hecho por administración directa, siendo los géneros de superior calidad y económicos en sus precios. Las subsistencias acopiadas y embarcadas lo eran en bastante número para cien días. Construyéronse en muy poco tiempo 500 tiendas marquesinas para 12 hombres cada una, y tiendas-abrigos para dos batallones de cazadores, según el sistema Tamarit. Se improvisó todo lo necesario para un hospital ambulante, con capacidad para 300 enfermos, y se construyeron camillas, útiles, escalas, esplanadas, etc., para no dejar al ejército de Cuba sin lo perteneciente a su dotación. Además de todo el material indicado, las fragatas Concepción y Patrocinio y el vapor Ulloa llevaron 5,000 tiendas de campaña de repuesto y un parque completo de sanidad para 10,000 hombres.

Ya saben nuestros lectores que la escuadra se compone de seis magníficas fragatas de hélice, dos vapores de a 500 caballos, cuatro de a 350, y algun otro buque menor, y todos los trasportes de guerra de que se podía disponer en Cuba, con mas varios buques mercantes que se fletaron para la expedición. Además, el comandante general del apostadero de la Habana, secundado por los jefes vocales de marina, hizo que se construyesen en un brevísimo plazo chalanas de desembarco, organizando de paso una escuadrilla de botes armados con cañones rayados.

Las operaciones mas probables de la expedición, serán las siguientes:

Si en un breve plazo la república de Méjico no da satisfacción cumplida de los agravios que nos ha inferido, se romperá desde luego las hostilidades. Protegidas las tropas por la escuadra, se cree que deberán desembarcar en la playa de Mencombo, a cinco millas de Veracruz, emprendiendo seguidamente la marcha sobre aquella plaza. Establecido el sitio, las fuerzas de mar y tierra atacarán y tomarán por asalto simultáneamente el castillo de San Juan de Ulúa y la plaza de Veracruz.

Veracruz tiene bastante fuerza del ejército regular y mucha de milicia nacional. Las defensas de la plaza consisten en seis fortificaciones fuera de murallas, con 24 cañones; siete dentro encima de la muralla, con 28; fuerte Concepción, con 25; el de Santiago, con 25 y 6 morteros de a 14; que forman un total de 106 cañones y 6 morteros. El castillo de San Juan de Ulúa tiene una batería cubierta con 37 piezas de los calibres de a 24, 68 y 80, y

otras descubiertas, con 58 piezas de los mismos calibres y 3 obuses. Total 75 cañones y 3 obuses. Es decir, que Veracruz y San Juan de Ulúa presentan en batería para su defensa 177 cañones, 6 morteros y 3 obuses.

Los liberalistas de Méjico y Veracruz opinaban por la resistencia a todo trance, y habían pedido al gobierno que, en caso de no poder rechazar el asalto de nuestras tropas, fuese la población entera entregada a las llamas, trasladando las aduanas a otros puntos. Nuestros compatriotas establecidos en Méjico hacían inventarios de sus bienes para entregarlos al consulado, preparándose de paso para su defensa personal. También se alistaban bajo la enseña nacional para unirse a nuestras tropas en el momento mismo que pisasen el territorio de la república. De todos modos, nuestras valientes tropas esperarán dentro de Veracruz y San Juan de Ulúa a las de las naciones aliadas, y allí podrán concertar su común acción para que Méjico deje de ser presa de la anarquía.

La prontitud con que se ha organizado esta expedición, el entusiasmo de nuestras tropas, el material de campaña de que instantáneamente ha podido disponerse, las subsistencias que en brevísimo plazo se han acopiado, y la rapidez, orden e inteligencia con que se han verificado los embarques, prueba que nada tenemos que envidiar a las naciones mas adelantadas en punto a organización militar, pues en cambio de algo que nos falte, tenemos actividad, energía y un espíritu de honor tan elevado, que en nuestras modernas empresas y en el modo mismo de llevarlas a cabo, resplandecen aquellas virtudes de sufrimiento, perseverancia, energía y valor que inmortalizaron el nombre de nuestros antepasados.

SOLSA DE MADRID DE HOY 27.

Table with columns: COTIZACION OFICIAL, Observac., and various market data including gold prices, exchange rates, and commodity prices.

IMPORTANTE

A LOS SUSCRITORES DE MADRID.

Desde hoy hasta el 5 de enero próximo, los suscritores de Madrid QUE PAGUEN UN ANO ADELANTADO, satisfarán la suscripción al antiguo precio de SEIS REALES AL MES. Para obtener el recibo del año basta avisar a la administración del periódico, calle del Rubio, núm. 25.

Los suscritores por año disfrutarán de todos los regalos que se hagan a los demas abonados. Y nunca ni por ningún accidente tendrán que satisfacer mayor cantidad durante el año de 1862.

En el próximo mes de enero recibirán GRATIS los suscritores de Madrid la preciosa y oportunísima obra

UN MUNDO DESCONOCIDO, O VIAJES CONTEMPORANEOS POR MEJICO, descripción de las costumbres y de los pueblos de la república a donde se dirijen en este momento las armas españolas.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

- List of theatrical performances including Teatro Real, Varietades, Principio, and others, with dates and times.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de mañana.—La fiesta de los Santos Inocentes.—Es día de misa. Cultos.—Jubiléo de Cuarenta Horas en el primer monasterio de las Salesas (plaza del mismo nombre) donde se celebrará al tránsito de San Francisco de Sales. También se hará la misma función en las Salesas nuevas (calle Ancha de San Bernardo). En las parroquias habrá misa mayor, y en San Isidro y San Justo se hará la función de los Santos Inocentes. Continúa la novena del Niño Jesús en el oratorio del Caballero de Gracia, predicando D. Miguel Sanchez. Después de reservar se hará adoración y procesion del Niño Jesús.—Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Misericordia, en San Sebastian, ó la de Honor, en Santa Catalina de los Donados.

Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Toledo.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor segundo comandante del mismo, D. Manuel Milán y Bonet.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Toledo, D. Patricio Ramos y Sola, por atrasado.—Visita de Hospital: Toledo, quinto capitan.—Reconocimiento de provisiones: Vergara, segundo capitan.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Citaciones.—Por la fiscalía militar de esta plaza se cita por el término de diez días á Agustín Calvo Miranda. Por la secretaría del gobierno militar á Joaquín Sanchez y Sanz. Por el juzgado del Barquillo á Remigio Menendez, y á D. Emilio Badigüé Reinoso, auxiliar cesante del ministerio de la Guerra, por el juzgado de la direccion general de administración militar.

ANUNCIOS

UN SARGENTO LICENCIADO del ejército que hace tres años se encuentra en esta corte, desea colocarse en una oficina, ó para llevar las cuentas de una casa particular ó cualquier establecimiento, está bien enterado en las cuentas, y en el sistema decimal, tiene personas que abonen su conducta; Caballero de Gracia, 25 principal izquierda darán razon, hay entre-suelo.

VAPORES-CORREOS, DE A Lopez y compañía. Servicio de gran velocidad en combinación de los ferro-carriles de Madrid y Paris.

Saída de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los martes á las once de la mañana.

Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos á las once de la mañana. Mercancías á precios alzados para todas partes.

Hinas 3-30 rs.; Rubia y trigo ary lana 4-30 rs. arroba castellana-9 30 de Madrid á Barcelona.

A domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 500 pueblos, via de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla.

Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y Paris.

Acudir al despacho central de los ferro-carriles, y á D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

LA BENEFICIOSA, ASOCIACION mútua para colocar economía y capitales.

Ingresos hasta hoy, reales céntimos... 36.325.081-20

Los fondos se retiran á voluntad de los interesados, con cinco dias de viso.

Administracion, calle del Olivar, número 6, principal; (casa propia de la direccion).

REVOLVERS.—GRAN SURTIDO en todos precios.—Calle Mayor núm. 1. Almacén del precio fijo.

GENÉROS DE ALTA NOVENA la estacion.—En la calle de la Caza, 8, principal, y Costanilla de Santiago, 1, principal inmediato á Platerías, se siguen haciendo trages completos como los años anteriores.—Gaban de chinchilla francés ó castor de color, chaleco de lana y pantalón de pateruco ó satén, á 400 rs., y á 360.

(0, 00, 00, 28, 29 y 26.

VENTAJAS CUAL NINGUNA en su clase.—Gran almacén de papeles pintados, calle de Peregrinos, núm. 1, esquina á la de Preciados y Tetuan. Los dueños de este nuevo establecimiento han conseguido reunir un abundante surtido de todas las fábricas de España y Francia cual hasta el dia no han tenido en ningún almacén de este género, habiendo contratado con todos los fabricantes, descuentos ventajosos que ofrecemos á cuantos nos honren con su confianza.

CURACION DE

toda clase de deformidades en cualquier region del cuerpo humano y de las hernias, quebraduras ó relajaciones, por antiguas que sean, por Rouault hermanos, cirujanos por la facultad de medicina de Paris; 25 años de estudio especial de las referidas dolencias en los principales establecimientos de las capitales de Francia, Inglaterra, Alemania, Bélgica y Portugal, autorizados por el gobierno de S. M. para ejercer su facultad en toda la Peninsula, con imperial y real privilegio esclusivo, constructores de aparatos quirúrgicos de S. M. la Reina, premiados con varias medallas de honor, pueden asegurar los mas felices resultados. Se construyen en sus talleres, que cuentan ya con 20 operarios, el braquero imperceptible á regulador, garantizado, su precio 120 rs., y 200 doble; piernas y brazos artificiales y toda clase de braqueros y aparatos para fracturas. Carrera de San Gerónimo, 34. Hay entrada reservada por el portal.

ACABA DE LLEGAR MOJAMet Racali, moro, que trae un grande y variado surtido de dátiles superiores frescos y legítimos de Berberia y espuelas de palmera llenas de dátiles, tambien los hay en cajas de una y dos libras, todo á precios equitativos.—Calle de Alcalá, núm. 14.

TENEDURIA DE LIBROS POR partida doble.—Un práctico en este arte de su esclusiva ocupacion, hará su enseña, no como por lo comun suele hacerse bajo un sistema general, sino con aplicacion á los determinados ramos ú objeto que convenga.

Horas y domicilio: á eleccion de los interesados. Precios: convencionales. Ed el kiosko de la Red de San Luis, darán razon.

LA PERSONA QUE SE HUBIERA encontrado un perro de caza blanco con manchas grandes y que llevaba collar con el nombre de su dueño y que se perdió hace cuatro ó cinco dias se servirá presentarlo en la calle de Leganitos, núm. 13, cuarto 2.º donde además de todas sus señas se gratificará.

SE CEDE PARTE DE UN CUARTO principal, bastante espacioso en uno de los mejores sitios. Dará razon la portera de la casa núm. 63, calle de la Montera.

CHANCLOS DE GOMA.—LOS de señoras á 12 rs. y para caballeros, á 17 rs.; de niños á 8 rs. y para moçitas á 10 rs. todos de primera clase clase. En la tienda del Eclipse, calle de Carretas, núm. 27.

SERVICIOS MARÍTIMOS DE las Mensajerías Imperiales. Vapores-correos franceses. Línea rapidísima de Valencia á Marsella.

Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde.

Salidas de Valencia para Oran, todos los dias á las diez de la mañana.

Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia á Marsella. 32 horas.

Valencia á Oran. 16 Madrid á Paris. 65

Consignatario en Valencia D. Emilio Feraud, Mar. 96.

Dirigirse en Madrid á los señores viuda de Sava y compañía, calle de Alcalá, núm. 16.

PARAGUAS Y SOMBRILLAS.—Fernando de Torre, Cármen, 4 y 21, y San Sebastian, 2.

En estos establecimientos se encuentra un abundante y variado surtido de paraguas, que á la novedad y elegancia reúnen la solidez, y los precios sumamente arreglados. Novedad en abanicos de nácar y marfil á propósito para regalos de novia.

QUE BARATURA.—UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, cien sobres, 2 plumas, un portaplumas, 2 lapiceros dos barras de lacre, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, tra de obleas, una pastilla de jabon de lor. Todo 16 rs.; sin dorar el papel 5. Se regalan un par de gemelos. Calle de Alcalá, núms. 6 y 8.

QUE BARATURA.—UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, 100 sobres, un frasquito de tinta francesa, 4 barras de lacre, 2 lapiceros, 24 plumas, un portapluma, una pastilla de jabon de olor, una caja de obleas y otra de polvos. Todo 15 rs. sin dorar el papel 14 rs. Se regala un par de gemelos.—Calle del Olivo, núm. 6.

COLCHONES FENIX Á CIEN reales y camas de hierro.—Gran fábrica, calle de las Infantas, números 19 y 21, frente á la calle de San Jorge.

A LAS FAMILIAS.

NUEVO Y EXTRAORDINARIO DEPÓSITO DE

CALZADO SIN COMPETENCIA.

Acaba de establecerse en esta corte un nuevo establecimiento con un variado surtido de calzado, bajo el título de LA ESPERANZA, en la calle del Caballero de Gracia, núm. 11.

Los precios, la clase de calzado, la bondad de los materiales, la solidez y perfeccionamiento de su construccion, los hacen superiores á toda competencia.

Se garantiza la bondad y solidez de la obra.

Véase ahora la fabulosa baratura de los precios:

Table with columns: CLASES SUPERIORES, Precios, Comparados. Rows include Botinas satin y charol francés á dos costuras, Botinas satin y charol francés corrido á dos costuras, etc.

Hay además un gran surtido de botinas, zapatos y zapatitos para toda clase de edades, á precios extraordinariamente baratos y de una duracion admirable.

BUENA OCASION PARA ABRIGARSE.

Se ha recibido una partida de pañuelos de abrigo dos telas última novedad á 70 rs.; id. alombrados rayas pura lana á 66, 80 y 100; pañuelos de manta de echo cuartas á 16, 20 y 24; tartanes de lana bonitos para vestidos de vara de anchos á 4 1/2; bayetas á cuadros pura lana de siete cuartas á 8; Drogues clases superior y buenos gustos á 12; lanillas grises para abrigos de señora y vestidos de seis cuartas á 13; Orleanas oscuras y claras á 2 y 2 1/2; percal blanco y madoplan á 2 rs. vara; Orleans negro para vestidos á 3 1/2; id. mas superior desde 5 hasta 9; y que en las alfombras inglesas de vara de ancho á 7, y las damascos de seis cuartas á 18. Calle de Postas, núm. 10, tienda de la Aurora.

NOTA.—Hasta Navidad se dá un buen pañuelo de abrigo de ocho cuartas, un corte de vestio percal de 10 varas, un pañuelo puro seda, otro de batista blanco y un par de medias de color de plomo, todo por 60 rs., y además se obsequia con una cédula de la loteria al que compra valor de 50 rs., y se dá un corte de vestio, tela entretiempo, en 40 rs. las 10 varas.

AVISO AL PUBLICO.

Mr. Louis Ernest, cirujano dentista, premiado en las Esposiciones de Paris y Sevilla, tiene el honor de prevenir á su numerosa clientela que una invitacion que le ha sido dirigida desde Londres con fundadas esperanzas de ser nombrado dentista de S. M.; la reina de Inglaterra le obliga á salir en breve de esta corte. Con este motivo invita á las personas que deseen consultarle en todo ó concerniente á las enfermedades de la boca, se apresuren á aprovecharse de su corta permanencia en Madrid.

Sus dentaduras artificiales, admitidas en las esposiciones de Paris y Londres, y premiadas en la de Sevilla, colocadas sin que el paciente sienta el mas leve dolor, sin ligaduras ni resortes, y con todas las garantías que puedan desearse, lo cual le ha valido honoríficas distinciones, sobrepujan en belleza á todo cuanto en este género se ha inventado y construido hasta el dia, facilitando la emision de la palabra y la perfecta masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural que es imposible distinguirla.

ESMALTE DE DIENTES CAREADOS.

Esta operacion consiste en volver á su estado natural los dientes por cariados, ennegrecidos y doloridos que estén, por medio de un esmalte blanco, que se introduce en sus cavidades, y con el cual se pueden masticar al momento los alimentos mas duros.

(El Sr. Ernest es el inventor y único poseedor de este esmalte.)

Por medio de esta operacion la extraccion de dientes es inútil.

Las horas de consulta son: desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde, en su casa habitacion:

MADRID.—CALLE DE CARRETAS NUM. 8, PRINCIPAL.

D. JULIO PAUCHET,

dentista de S. A. R. el duque de Anmale, establecido en Madrid desde hace un año.

Las piezas y dentaduras completas que se construyen en los talleres de monsieur Pauchet son de una esmeradísima perfeccion, é imitan prodigiosamente á las naturales; asegurando una perfecta masticacion y una pronunciacion fácil. Sostenidas por la presion atmosférica, remedian todas las imperfecciones de las piezas con ganchos y ligaduras, sistema abandonado por los buenos dentistas.

Horas de consulta: desde las diez de la mañana á las cuatro de la tarde. Calle de la Montera, núm. 46.

LA EDUCANDA

REVISTA DE EDUCACION ENSEÑANZA Y MODAS.

Este periódico, tan favorecido del bello sexo en el año que cuenta de vida por hallarse consagrado á la instruccion doméstica de la mujer en armonia con las exigencias de una esmerada educacion, para basada en la mas severa moral, es uno de los mas baratos de su género en España y se publica en la forma y á los precios siguientes:

Edicion económica destinada á las madres de familia, con grabados de labores; por un año, asi en Madrid como en provincias, 40 rs.; medio, 20; Ultramar y extranjero, 100.

Edicion especial destinada á las maestras de España, con grabados de labores y un pliego mensual de dibujos á litografía; por un año 45 rs.; por medio 24. Ultramar y extranjero, 130.

Edicion completa destinada á las damas de la sociedad elegante, con grabados de labores, pliegos de dibujos y lindos figurines traídos de Paris; por un año 80 rs.; medio 40. Ultramar y extranjero, 160. A los suscritores por un año á esta edicion se regala en libros, valor de 30 rs. y de 20 á los de la especial ó económica, saliéndoles el periódico respectivamente por 50, 28, ó 20 rs. en todo el año, en cuyo tiempo, además de los pliegos de dibujos y figurines, reúnen cerca de 400 páginas de lectura en folio y mas de 60 grabados de labores de gran aplicacion y novedad. A los que se suscriban por un año á cualquiera de las ediciones se conceden tambien ventajas para la adquisicion del tomo 1.º de La Educanda. Se suscribe en la administracion, calle de las Huertas, 28, principal y en las librerías, Americana, de Moro y de Bailli-Bailliere. En provincias remitiendo á la administracion libranzas ó sellos.

SOMBRERERIA EN VENTA.

En la ciudad de Santander se vende un acreditado establecimiento de sombrereria. Las personas que deseen adquirir mas pormenores pueden dirigirse hasta el 30 del corriente á la fonda Peninsulares, cuarto núm. 21, todos los dias no feriados de doce á dos de la tarde.

NUEVO ALUMBRADO DE SCHISTE MINERAL.

UNICA FÁBRICA DE LÁMPARAS DE DICHO ALUMBRADO. Calle de Bordadores, núm. 8, Madrid.

Este nuevo alumbrado de aceite mineral llamado SCHISTE, se vende en el primer depósito, el antiguo y acreditado establecimiento de lámparas y quinqués, sito en la citada calle de Bordadores, núm. 8. En el mismo se hallarán continuamente toda clase de aparatos y accesorios relativos al uso del SCHISTE, como tambien en gas canalizado, portátil y de aceite. Tambien ha llegado un bonito y variado surtido de candelabros, candeleros, palmatorias y otras muchas cosas de capricho, á precios sumamente arreglados. Se transforman las lámparas usadas para uso del alumbrado del aceite mineral.

El uso progresivo del aceite SCHISTE, en Italia, Francia, Alemania é Inglaterra, ha tomado mucha importancia, porque á sus ventajas sobre las demás clases de luz, presenta por su blancura y firmeza la de poder graduar la luz á completa voluntad del consumidor, y es mucho mejor que el gas portátil: se componen y restauran toda clase de lámparas y quinqués, á garantía.

ESQUISITO VINO DE BURDEOS PARA REGALO.

En la calle de Preciados, núm. 24, molino de chocolate de los Sres. Elgueas y Arregui, se halla de venta una partida de rico vino de Burdeos, 1.º que, para su pronto despacho, se dará cerca de un 80 por 100 mas barato que su precio. Levándose de una vez mas de 25 botellas, las rebajas serán aun mayores.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.

FORMACION COMPANIA ESPAÑOLA REDENCION de capitales, do- DE DEL tes, rentas vita- SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. servicio militar. licias.

Autorizada por real orden de 25 de noviembre de 1851 previa consulta del Consejo Real.

Delegado del gobierno de S. M.—D. Antonio Merás. CONSEJO DE VIGILANCIA.

EXCMO. SR. DUQUE DE ABRANTES, grande de España y senador, presidente

EXCMO. SR. CONDE DE ISLA FERNANDEZ, senador.

SR. D. FRANCISCO DE PAULA LOBO, abogado.

SR. D. MARTIN GARCIA LOYGORRI, propietario y brigadier de ejército.

EXMO. SR. D. PEDRO TOMÁS DE CORDOBA, marqués de Casa-Córdoba, propietario.

SR. D. RAMON VELA HIDALGO, propietario.

Director general, Excmo. é ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada.

Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive. NÚMERO DE IMPONENTES.—SESENTA Y CINCO MIL SETECIENTOS. CAPITALES SUSCRITOS.—DOSCIENTOS NOVENTA Y OCHO MILLONES.

TÍTULOS COMPRADOS.—CIENTO SESENTA Y DOS MILLONES.

El gran número de asociados que apreciando las ventajas de esta operacion han venido á participar de sus beneficios, y los resultados lisonjeros que ofrecen las cuatro liquidaciones quincenales que ya se han verificado, son prueba de la conveniencia reconocida de esta manera de hacer productivos los ahorros de las familias.

Las suscripciones pueden hacerse con enagenacion de capital é intereses, en cuyo caso se obtienen mayores productos, ó reservándose el capital, con lo que nada se arriesga.

Pueden ser por 5, 10, 15, 20, 25 y hasta 30 años, pero el suscriptor tiene la facultad de retirarse liquidando definitivamente en cualquiera de los quinquenios.

Las imposiciones son anuales ó únicas á voluntad del suscriptor, y pueden hacerse en Madrid ó en poder de los representantes autorizados en las provincias.

Los beneficios se fundan: 1.º En los intereses que produce el papel del Estado adquirido. 2.º En los que producen esos mismos intereses empleados en papel. 3.º En los capitales é intereses de los fallecidos. 4.º En los intereses de los fallecidos que no enagenaron sus capitales. 5.º En los beneficios correspondientes á las suscripciones caducadas. 6.º En las cantidades abandonadas por no presentacion de documentos.

Se admiten suscripciones en Madrid en la Direccion general, calle de Fuencarral, núm. 2, y en provincias en casa de los representantes de la Compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas explicaciones se soliciten.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarión de Zuloaga

BUENA OCASION.

Se anuncia en interés del público que las personas que quieran aprovecharse de adquirir lienzos de Alemania, mantelerías finas, pañuelos, etc., etc., puestos en liquidacion en la CALLE DE ALCALA, NUM. 10, PRINCIPAL, deben apresurar sus compras en razon á que la venta se terminará á fines del mes de Enero próximo, y para llegar á vender todas las existencias hasta la última pieza, SE DARAN Á 50 POR 100 DE PERDIDA Y AUN Á TODO OFRECIMIENTO ACEPTABLE.

Los juegos de mantelerías muy finas (de Sajonia), cuyos dibujos son los mas ricos y elegantes, para 12, 18 y 24 cubiertos, atendido que la venta no es tan general, se venden á menos de la mitad de su valor.

Por consiguiente, las personas que deseen hacer adquisicion de estos géneros, encontrarán aquí una ocasion extraordinaria de comprar á precios sumamente baratos lo que en cualquiera otra época les ocasionaria grandes gastos.

Nota: Se venden todos los muebles de la casa, espejos, aparatos de gas, muestras, etc., etc.